En entrevista, Andrés Sánchez, representante del PAN ante el IECM, habló sobre la jornada electoral en la capital.

(2024-03-15), Canal 8.1 Heraldo TV, Reporte H, Blanca Becerril, (Entrevista) - 12:23:25, Duración: 00:09:19 Precio \$167.700.00

BLANCA BECERRIL, CONDUCTORA: Y ahora le doy la bienvenida al estudio de "Reporte H" a Andrés Sánchez, él es representante del Partido Acción Nacional ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México, con quien vamos a platicar sobre la coalición "Va por la Ciudad de México" en esta jornada electoral. ¿Cómo están haciendo campaña y cómo se están organizando ya para lanzar a estos candidatos a varios puestos de elección popular? Porque otros empiezan campaña ya en unos días. ¿Cómo estás, Andrés?

ANDRÉS SÁNCHEZ, REPRESENTANTE DEL PAN ANTE EL IECM: Blanca, muy bien, gracias por invitarme.

BLANCA BECERRIL: Gracias por estar esta tarde con nosotros. Cuéntame un poco cómo está haciendo campaña el Partido de Acción Nacional aquí en la Ciudad de México.

ANDRÉS SÁNCHEZ: Antes que nada, tenemos una propuesta muy robusta de Santiago Taboada, cinco grandes propuestas que abordan las cinco grandes dolencias que tiene la Ciudad de México, que se nota, y después de años de abandono, principalmente en agua, seguridad ciudadana, movilidad, lo que llamamos piso parejo, una cancha pareja donde los servicios públicos que recibe una escuela pública, por ejemplo, en el oriente de la ciudad, sean idénticos al poniente.

Entonces, me parece que es una propuesta que abarca lo que hoy la Ciudad de México más adolece, más requiere, no hay encuesta alguna donde no nos digan que son los cinco temas donde debemos poner más atención. Y por supuesto que el candidato se ha preparado, no solamente en su carrera política y de gobierno para este día, sino el Partido Acción Nacional, el PRI y el PRD en completo para dar la mejor campaña política de toda la historia en la ciudad.

BLANCA BECERRIL: A esta alianza, a esta coalición de estos tres partidos, ¿qué los caracteriza en esta campaña del 2024?

ANDRÉS SÁNCHEZ: Lo que nos caracteriza es estar hartos hoy del abandono en el que se encuentra la ciudad, donde sabemos que el Metro se nos ha caído, donde tenemos una crisis hídrica que se nota a diario en la ciudad, donde con todo y que el gobierno nos diga que los homicidios han bajado, los ciudadanos siguen sin sentirse seguros en la capital al caminar en su día a día.

Eso es lo que nos une. PAN, PRI y PRD en esta ocasión pusimos por delante nuestras coincidencias, lejos de nuestras diferencias, junto con sociedad civil organizada, la gran marea rosa que se ha gestado en este gran hilo conductor, que es la Ciudad de México y que se ha esparcido a nivel nacional, es lo que nos ha unido, la propuesta ante todo.

BLANCA BECERRIL: Andrés, en este sentido, ¿cómo le van a hacer para repetir los resultados o mejorar los resultados que tuvieron en el 2021 cuando ganaron muchas alcaldías?

ANDRÉS SÁNCHEZ: Sí, de arranque, la coalición en esta ocasión pegó mucho mejor. En este primer intento, en el 2021, recordemos que el PAN, PRI y PRD, si bien competimos de manera coaligada en algunas de las alcaldías y distritos, en algunos fuimos por separado. Y desafortunadamente, al ir por separado nos dimos cuenta que perdimos. Hablo específicamente, por ejemplo, de algunos distritos en Tlalpan. Por ejemplo, el del Ajusco, si hubiéramos ido juntos, se hubiera ganado.

En este caso, aprendimos el error. Supimos que si unimos fuerzas, Morena no es invencible. Les ganamos incluso distritos en Iztapalapa, donde ellos creen que es el gran bastión de la izquierda. Les ganamos distritos en Gustavo A. Madero, donde también ellos consideran que está gran parte de su fortaleza electoral. Y demostramos que cuando ponemos buenos candidatos cercanos a la gente, con buenas propuestas, sin duda Morena no es imbatible, estamos aquí para hacerles el gran boquete electoral a nivel nacional.

BLANCA BECERRIL: Hablabas de buenos candidatos, viene pues ya el inicio, el arranque de estas campañas rumbo a la diputación local, a los diputados aquí en la Ciudad de México, y también la campaña que empieza pues ya en unos días, en unas semanas, a partir del último minuto de marzo y el primer minuto de abril, rumbo a las alcaldías de la Ciudad de México. Y muchos de tus alcaldes que ganaron en 2021 quieren la reelección, quieren repetir. ¿Hay buenos perfiles?

ANDRÉS SÁNCHEZ: Sí, por supuesto, me parece que Mauricio Tabe, en Miguel Hidalgo, ha hecho un trabajo espectacular; Lía Limón, en Álvaro Obregón; Margarita Saldaña, en Azcapotzalco también; Giovanni Gutiérrez, en Coyoacán; Luis Eduardo Quijano, en Magdalena Contreras, por decir algunos ejemplos.

Son algunos de los alcaldes mejor evaluados en la ciudad, donde las encuestas de salida que tenemos actualmente los ponen en alto nivel de competitividad, donde estamos seguros que vamos a refrendar el triunfo, donde aprendimos nuevamente que esas coincidencias de los tres partidos políticos hicieron que nuestras campañas políticas realmente conectaran con sectores que históricamente, cada partido en lo individual, no conectaba.

Y voy a poner algún ejemplo. El PAN, desafortunadamente, se ha creído históricamente que no conectamos con el sector rural, por ejemplo, mientras que el PRI sí, el PRI tiene un gran sector campesino que lo acompaña, mientras que el PRD también tiene líderes ciudadanos que se gestaron a raíz de muchos movimientos sociales. Entonces, esta coexistencia de fuerzas, nuevamente nos pone en la antesala del triunfo en esas alcaldías que van por la reelección y que arrancan campaña el 31 de marzo.

BLANCA BECERRIL: Exactamente. ¿Tendrán especial atención en algunas de ellas? Por ejemplo, que hoy son gobernadas por Morena.

ANDRÉS SÁNCHEZ: Vamos a dar una campaña competitiva en toda la ciudad. Por ejemplo, de los casos que comentaba hace unos minutos, en Iztacalco hace tres años fuimos separados PAN, PRI y PRD. De haber ido juntos, probablemente hubiéramos ganado. Hoy aprendimos ese error y Daniel Ordóñez se postula como candidato de la alianza tripartita, ahora en un escenario de alto desgaste en Iztacalco para Morena y para la "4T".

Claro ejemplo fue Clara Brugada en el evento que tuvo, me parece, ayer, donde se demostró que no llenó ni la mitad del evento. La gente de Iztacalco está harta del gobierno de la "4T", está buscando una nueva opción y el PAN, PRI y PRD estamos listos para poderle ofrecer ese cambio.

BLANCA BECERRIL: Oye, Andrés, tú eres el representante del PAN ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Cuéntame sobre las denuncias, cuántas han recibido, cuántas han interpuesto ustedes también en este periodo de campaña.

ANDRÉS SÁNCHEZ: Este proceso electoral ha sido altamente competido. Desde antes de haberlo empezado, ya era competido. Sabíamos que esta sería la madre de todas las batallas, que en la historia de la Ciudad de México no iba a haber una campaña electoral tan reñida y tan competida como la del 2024. Desde antes de que iniciara la campaña, el PAN metió cientos de denuncias, y puedo hablar de cientos porque así fue desde la revocación de mandato, en el que se le prohibió al Presidente de este país intervenir en ese proceso, y sistemáticamente los gobernadores, los diputados, el mismo Presidente, trataban de incidir en el imaginario

colectivo electoral que se iba a dar rumbo al 2024.

En las precampañas también metimos bastantes denuncias. Recordemos este bonito periódico o panfleto que se llama "Patriotas", que vimos espectaculares por toda la ciudad de Clara Brugada, donde era un periódico gratuito. Como sabemos, ningún medio de información puede tener un medio gratuito de libre distribución sin publicidad interna. Y en esta propaganda no había un solo anuncio. Nunca nos dijeron quién lo financiaba, quién estaba pagando las inserciones, quién estaba pagando el tiraje y, aun así, había cientos de espectaculares en la ciudad.

Entonces hemos detectado irregularidades desde antes de que iniciaran las campañas. Obviamente, ahora el 31 de marzo, que arranquen campañas para diputaciones locales y alcaldías, se van a sumar otros cientos más. Nos preocupa genuinamente que el área encargada de resolverlas colapse porque, tanto "4T" como nosotros estamos quejándonos prácticamente de todo porque en la calle hay una batalla, ya cuerpo a cuerpo, poste a poste, pendón por pendón, lona por lona donde ellos bajan propaganda nuestra. Desafortunadamente, nosotros tenemos que volver a colocarla y hay una confrontación ya entre las brigadas que se nota ya en el día a día.

BLANCA BECERRIL: Hoy interpusieron una denuncia por eso, ¿no?

ANDRÉS SÁNCHEZ: Correcto.

BLANCA BECERRIL: Por la mañana.

ANDRÉS SÁNCHEZ: En conjunto con el PRD, hoy se interpuso una denuncia donde estamos públicamente haciendo de conocimiento de la autoridad electoral, que específicamente en Iztapalapa ha habido un retiro de propaganda de Santiago Taboada en todas las avenidas principales. Pareciera que quedó, el Encargado de Despacho en lugar de Clara Brugada, con la única misión de entorpecer las campañas, está bajando toda la publicidad.

Eso es contrario a la democracia, es contrario a la Ley Electoral, que permite a los candidatos poder exponer las candidaturas en este periodo de los 90 días. Entonces, por supuesto que estamos buscando que la Contraloría de la Ciudad, el Instituto Electoral, todas las autoridades involucradas no se les salga de control la elección porque, en cuanto arranguen las campañas a diputaciones y alcaldías, esto se puede descontrolar.

BLANCA BECERRIL: Andrés, por último, quiero preguntarte, ¿listos para el debate de este domingo?

ANDRÉS SÁNCHEZ: Sin duda, tenemos el mejor candidato, tenemos una propuesta muy bien hecha, de la mano de especialistas técnicos que saben exactamente lo que le hace falta a la ciudad, en movilidad, en agua nuevamente, en seguridad, en servicios básicos, que han sido, me parece, el gran abandono de la actual Administración. Que se notó, que después de seis años, pues el Metro no hay un día que no falle, que el agua tenemos menos que hace años. Y entonces, ¿a quién van a culpar? ¿A la Administración del pasado, a la actual? Buscamos ese cambio y por supuesto que Santiago Taboada el día domingo podrá exponer con mucho más amplitud su propuesta. Les invito a escucharlo, los invito a conectarse, que el debate sea un ejercicio de democracia y que los ciudadanos se informen y que tomen una decisión.

BLANCA BECERRIL: Pues ahí lo tenemos, Andrés Sánchez, quien es el representante del Partido Acción Nacional ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Gracias por estar esta tarde con nosotros.

ANDRÉS SÁNCHEZ: A ti por todo y al auditorio también por escucharnos.

BLANCA BECERRIL: Gracias. Pues ahí la información y ahora yo le invito a que vayamos juntos a las calles de la capital del país.

sem